

Ruines de Crèvecoeur

Ruines de Crèvecoeur

Contact

Rue Cardinal Mercier
5500 Bouvignes-sur-Meuse

+32 [0]82 22 36 16



été construit en fonction de la configuration du terrain; vu du ciel, le site adopte grosso modo la forme ... d'une chaussure ! À l'époque, le système défensif de la forteresse comprenait aussi des fossés et des bastions aujourd'hui disparus.

La forteresse fut mise hors

Sur un éperon de la rive gauche de la Meuse, environ 2 km en aval de Dinant, se dressent les ruines de la forteresse de Crèvecoeur qui surplombent Bouvignes.

Bâtie au XI^e siècle par Godefroy, comte de Namur, cette forteresse fut entourée de murailles par Henri l'Aveugle de Luxembourg en 1176. Vers 1321, lors du siège par les troupes d'Adolphe II de la Marck, prince-évêque de Liège, fut érigé un donjon carré de 10 mètres de côté. Ses murs de 3 mètres d'épaisseur renfermaient une citerne. Après de gros travaux réalisés en 1388, la forteresse vécut une période de paix jusqu'en 1430.

À nouveau assiégée par les Liégeois, la cité de Bouvignes renforça la défense de Crèvecoeur, notamment par la construction en contrebas du donjon d'une massive tour hémicirculaire percée de sept canonnères. L'ensemble fortifié présente encore son plan irrégulier qui avait évidemment

d'usage en 1554 pendant le sac de Bouvignes par les troupes du roi de France Henri II, alors en conflit avec Charles Quint. Des restaurations y furent cependant encore entreprises quelques années plus tard, entre 1567 et 1580.

Devenues le symbole de la résistance héroïque des Bouvignois au cours des siècles, les ruines de Crèvecoeur ont fait l'objet de fouilles et de travaux de remise en valeur depuis 1850. Leur aspect actuel est dû aux restaurations des années 1950-1951.

Lors du siège de 1554, il paraît que trois officiers, qui combattaient héroïquement avec ... leurs femmes, finirent par succomber. Après avoir vu leurs maris périr, les trois épouses, pour ne pas être livrées aux mains de soldats barbares, grimperent sur la plate forme de la plus haute tour et se jetèrent dans les flots de la Meuse ! Ainsi naquit la légende des trois Dames de Crèvecoeur.

Visite libre.

Situé sur plusieurs circuits GPS : voir www.tourismegps.be

Visitez la Maison du Patrimoine Médiéval Mosan, située sur la Place de Bouvignes, ancienne cité médiévale, en contrebas des ruines.

Non accessible aux PMR.

Pas de parking.

Site non sécurisé.